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500街坊挺「公民力量」顯團結
23將5人先告捷 葉太造勢大會擂鼓打氣

全球矚目的「習馬會」順利舉行、圓滿結束。綜觀
習近平在會面時表達的新形勢下推進兩岸關係和平發
展的四點意見，包括「堅持兩岸共同政治基礎不動
搖」、「堅持鞏固深化兩岸關係和平發展」、「堅持
為兩岸同胞多謀福祉」、「堅持同心實現中華民族偉
大復興」，充分體現出大陸方面對發展兩岸關係、維
護台海和平、造福兩岸同胞的善意、誠意與擔當。
「習四點」不僅明確提出了兩岸關係和平發展的原則
基礎、正確方向和可行路徑，而且每一點意見都充分
考慮到台灣同胞的利益，努力增進台灣同胞的福祉，
可謂設身處地、誠意十足。可以預料，隨着「習四
點」的不斷貫徹落實，廣大台灣同胞將會更真切地感
受到兩岸關係和平發展的實惠和「紅利」。

剛剛結束的「習馬會」，受到了海峽兩岸乃至全世
界熱愛和平、追求發展和進步的人們高度讚揚。習近
平提出的四點意見，被各方重視、深入解讀。當前，
兩岸關係面臨着方向和道路的抉擇，今後將往哪裡
走，不僅牽涉到兩岸關係發展前景和台海和平穩定，
也與兩岸同胞的切身利益密切相聯。

首先，習近平指出，堅持「九二共識」、反對「台
獨」是兩岸關係和平發展的政治基礎，這也是維護台
海和平的最重要的基礎，如果兩岸之間沒有了這個基
礎，兩岸和平就沒有保障，和平發展之舟更會遭遇驚
濤駭浪，甚至有徹底傾覆的可能。對於兩岸同胞特別
是曾經感受兩岸過去對峙和衝突環境的台灣同胞而
言，和平穩定就是最基本、最重要的福祉。沒有和
平，談何生存；沒有和平，談何發展；沒有安定，談
何繁榮。因此，習近平從這一點出發，呼籲兩岸同胞

要團結一致、堅決反對「台獨」分裂活動，就是為了
維護兩岸尤其是台灣同胞的最大福祉。

其次，習近平提出兩岸加強政治互信和交流合作，
與台灣同胞分享大陸發展機遇，歡迎台灣同胞積極參
與「一帶一路」建設，也歡迎台灣以適當方式加入亞
投行等。這些具體實在的舉措，可以從經濟上、民生
上促進台灣社會的繁榮進步，真正讓台灣民眾的福祉
得到增進。目前，台灣社會面臨着經濟發展低迷，產
業轉型乏力，民生福利有所下調，青年發展空間窄
小，發展前景有限等諸多問題，需要重振經濟活力、
重建民眾信心。大陸方面主動提出要與台灣同胞分享
機遇，共同發展，就是本着「 兩岸一家親」和「兩
岸命運共同體」的理念，從增進台灣民眾福祉的角
度，不斷深化利益融合，讓台灣民眾從兩岸和平發展
的過程中，真正體會到作為中華民族一員的自豪與價
值，分享到大陸持續發展的紅利，讓合作共贏變成可
觀可感的現實。

青年是兩岸的未來，更是兩岸社會持續發展的希
望。習近平強調要為兩岸青年學習、就業、創業、交
流提供更多機遇、創造更好條件，使兩岸基層民眾尤
其是青年一代成為推動兩岸關係發展、實現民族振興
的重要力量。這些主張，是為台灣青年的未來發展着
想，為他們提供更大的空間和更多的機會，實現他們
的理想和抱負。可以說，兩岸領導人通過這次會面達
成的許多重要共識，和「習四點」所表達的兩岸關係
主張，飽含對台灣同胞的由衷深情，體現對台灣民眾
福祉的真切關注，也為增進兩岸民眾福祉提供了堅實
保障和可行方略。

「習四點」增進兩岸同胞親情民眾福祉
勞工及福利局局長張建宗表示，66名學

者提出的「全民養老金」方案是好的建
議，可以討論，但由於時間所限，難以把
方案新增到年底扶貧委員會的諮詢，希望
學者不要杯葛諮詢。政府展開退休保障計
劃的公眾諮詢，希望集思廣益，尋求共
識，有關各界應理性表達意見，提供充分
理據，推動政府、商界、市民一起深入討
論，權衡利弊，而情緒發洩式的表達，不
利收窄分歧。

社會各界對於特區政府如何制定退休保
障計劃一直眾說紛紜，近日單是有關諮詢
方案的名稱變更已引起不小爭議。目前政
府對諮詢持開放態度，歡迎各方能夠理
性、客觀、持平看待諮詢，提供中肯意
見。長期研究退休保障機制的學者，具備
專業知識和經驗，應該採取以數據支持的
學術方式，盡力向政府推薦「全民養老
金」方案。由於學者方案是近日才推出，
政府認為現階段在諮詢中加入新方案，可
能令諮詢會有所阻延，但政府並非拒絕學
者的方案，未來6個月諮詢期內，政府會
繼續收集民間意見，目前諮詢的方案只作
參考並非最終方案，學者大可不必因為提
出的方案暫時未能納入諮詢而採取杯葛行
動。

退休保障最關鍵、亦是最具爭議的問
題，是解決財政負擔的可持續性。學者提

出的「全民養老金」方案不設入息及資產
審查，務求達到「惠及全民」的效果，讓
全港65歲或以上長者毋須經濟審查，每月
領取3,500元，並按通脹調整。方案建議由
政府、僱主、僱員共同承擔，勞資雙方現
行每月的強積金供款各減為2.5%，同時為
計劃各供款 2.5%；由政府再撥款 500 億元
成立1,000億元的種子基金，並要求盈利逾
千萬的大企業每年額外繳交1.9%利得稅，
推算至2064年仍然有548億結餘。學者認
為，方案具財政可持續性，解決了政府最
擔心的問題，較之政府須獨力承擔所有開
支的方案更可行。

退休保障茲事體大，牽涉廣泛，學者向
政府建言獻策，運用自己的專業知識，為
照顧市民出力，是克盡自己的社會責任。
學者意見有自己的理據，但會否被各持份
者所接受，參與諮詢正好是一個檢驗。學
者方案要求勞資雙方共同供款，如果未來
通脹加劇，會否導致要額外增加供款，勞
資雙方會否同意，需要學者作進一步闡
釋；要求大企業每年額外繳交1.9%利得稅
供「全民養老金」所需，會否引起企業反
彈，如何說服其接納，學者亦需要提供更
充分、更有力的理據。要令長者晚年過得
更好、更有尊嚴，社會各界應心平氣和，
參與退休保障計劃諮詢，求同存異找到可
行辦法。 （相關新聞刊A12版）

理性討論退休保障 杯葛諮詢不利共識

「公民力量」扎根新界東逾20年，與新民黨
結盟後獲新民黨全力支持，今次共派出23

人出選，其中5人更已自動當選。在昨早於沙田沙角
廣場舉行的造勢大會上，各候選人的支持者陸續帶同
候選人的旗幡情緒高昂進入會場。

「肥媽」到場支持
葉劉淑儀和已於沙田田心選區自動當選的「公民力

量」執委會主席、新民黨副主席潘國山，聯同二十多
名候選人及支持者高叫口號，人稱「肥媽」的藝人
Maria Cordero亦到場支持，為「公民力量」候選人
打氣。葉劉淑儀及潘國山贈送吉祥物予各候選人後，
葉劉淑儀更即場擂鼓，鼓聲震天，全場士氣大振。

葉太：扎實為民勢再創佳績
葉劉淑儀在造勢大會上表示，「公民力量」一直

扎根地區，在沙田、西貢均有深厚的地區工作根
基，腳踏實地為居民做事。「今屆區議會選舉，

『公民力量』派出23人出選，人才濟濟，顯示雄厚
實力，當中已有5人自動當選，更是令人振奮的佳
績。」她說，「公民力量」在另一位會長何厚祥，
以及副主席潘國山帶領下，加上新民黨的支持，及
眾多年輕候選人的優勢，朝氣勃勃，「勢必在今屆
區議會再創佳績，未來能更扎實地為市民服務。」
潘國山則指出，「公民力量」與新民黨結盟時，

當時有19名「公民力量」區議員加入了新民黨，
「這段期間我們互相扶持，互相壯大，專心一意為
新界東居民服務，一直走到2015年今屆區議會選
舉，我們抱着『為理打拚 全力爭勝』的決心，務求
守住19席『基本盤』，很高興我們已有5位候選人
自動當選，我們會繼續努力，全力衝刺，在這基礎
上力爭更多議席，向多年來一直支持我們的市民交
代！」
「公民力量」強調，新兵老將攜手上陣，決心把服

務地區的心意和經驗傳承下去，「一定會全力以赴，
爭取最多議席，繼續為新界東、為香港服務。」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）本身為大律師的
黃大仙龍星選區候選人林作，自其女友麥明詩當選
港姐冠軍後人氣急升，令該區成為全港矚目的選區
之一。他昨日與支持者在區內舉行造勢大會，除作
家陶傑再次出席撐場外，他的媽媽亦首次出席支
持，大打溫馨牌。林作聲稱，政治應以溝通和理性
解決問題，自己會走「泛民」、建制以外的「第三

條路」，期望市民支持他當選，把「第三條路」的
理念進一步向社會闡釋。
報稱獨立的林作昨早與媽媽聯同十多名年輕助選

義工和支持者約三十多人，昨日上午在鑽石山龍蟠
苑外舉行誓師大會，高叫競選口號。他在造勢大會
上稱，年前搬到星河明居，因為喜歡這裡有和睦街
坊氣氛的中國傳統文化，以及這裡方便的交通網絡

和購物商場。
他提到，「政治應用溝通理性方式解決問題，大
家話好不好？」在場支持者即回應說「好！」他
說，希望改變香港，而改變香港的第一步就是從黃
大仙龍星區開始，「我想走的路線，就是第三條道
路」，期望市民給予他機會，在投票日支持他當
選，讓他有機會把「第三條道路」的理念進一步闡
述。
龍星選區候選人還有無申報政治聯繫的岳敬寬及

報稱無黨派人士的何偉權。

林作鑽石山誓師 主打「理性溝通」

鴿黨口講「搏盡」區鎮樺屢缺席「懶盡」林卓廷一味抹黑 王潤強批技窮
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）區
選臨近，素來只是空喊口號、缺乏地
區工作的反對派繼續抹黑對手，意圖
藉此吸納選票。民主黨總幹事、北區
石湖墟區選候選人林卓廷近日以「王
潤強：水貨客刺激北區經濟」字句的
橫額，抹黑同區對手、爭取連任的民
建聯候選人王潤強。王潤強昨日接受
本報記者訪問時批評，林卓廷此舉只
是技窮的表現，重申民建聯一直認同
水貨客確實對居民造成滋擾，認為社
會必須解決水貨客問題。
有讀者近日向本報報料指，林卓
廷近日落區掛上印有「王潤強：水
貨客刺激北區經濟」字句的橫額作
宣傳。他並在宣傳時以此句子「大
造文章」，聲稱「我認為王潤強的
意見完全違背了上水居民的民意，

不符事實。如果你不認同王潤強的
意見，請於11月22號支持我，3號
林卓廷。」林卓廷接受本報記者訪
問時稱，王潤強的工作報告是公開
派發，並且只是引述他的句子，並
無扭曲意思。
但王潤強卻對此表示不認同，「此

句子絕對是斷章取義，民建聯一直均
要求解決水貨客問題。」他又批評，
林卓廷有關行為只是技窮的表現，
「他根本沒有在北區做過什麼工作，
民主黨也是，只是在北區阻撓解決問
題。」王潤強又重申，水貨客確實是
對當區居民造成滋擾，特區政府應採
取措施分隔水貨客遠離社區，如建設
邊境購物城等。
石湖墟選區尚有報稱獨立的劉匡健

參選。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民
主黨今屆區選口號為「為社區搏
盡」、「為市民搏盡」，但尋求於大
埔中區連任的黨員區鎮樺卻在過去4
年間，多次遲到甚至缺席區議會會
議，稱得上是大埔「最懶惰議員」。
過去不少議員對他的缺席會議情況均
有微言，有居住在區鎮樺選區街坊更
抱怨，經常在社區不見其蹤影，「無
法向他求助」，顯示他未有為市民
「搏盡」。
據大埔區議會過去4年議員出席記

錄顯示，身為全職區議員的區鎮
樺，在區議會內的社會服務以及漁
農工商、旅遊及文娛康體兩個委員
會四年來的會議中，竟有接近一半
缺席；地區設施管理委員會會議就
出席得更少，4年來召開26次會議，

他居然只出席 12 次，出席率僅有
46%。

區員笑言：區未到會已完
有區議員私下透露，不少議員均
對他的嚴重缺席會議情況有微言。
區鎮樺很多時候缺席並無事先請
假，而即使他有出席會議，都是遲
到早退居多，遲到時間更以「小
時」為單位，笑言：「若委員會議
程處理得快，隨時區鎮樺未回來，
會議已經完結。」
有地區人士更表示，有居住在區鎮

樺選區街坊抱怨，經常在社區不見其
蹤影，無法向他求助，需要尋求鄰區
區議員幫忙，可謂十分荒謬。
今屆大埔中區選區還有民建聯梅少

峰和報稱獨立的文偉強參選。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）於今屆首次
參與區議會選舉的經民聯，冀將自身的理念
帶入社區，為社區帶來不同的面貌及發展。
一直扎根元朗區的莊健成加入經民聯後，今
年以該黨成員身份出戰，盼能繼續將自己的
熱心以及服務地區、商界的經驗融入社區，
為該區增值。該黨主席梁君彥亦明言，該黨
盼集中香港工商、專業界與地區的力量聯
合，發展香港經濟民生，扶助中產，讓香港
有更好的未來。
經民聯昨日為出戰元朗元龍區的莊健成舉行

造勢大會，該黨主席梁君彥、副主席盧偉國、
秘書長石禮謙、地區事務委員會主席方平及新
界潮人總會主席周厚澄等為他打氣，更有過百
名地區人士丶義工到埸支持，其間更高叫「經
民聯必勝」，「莊健成必勝」、「加油！加
油！加油！」等口號助陣聲威。而莊健成的家
人亦非常支持他參選，更總動員表明將集全家
之力為街坊服務，將為社區打拚的精神帶入元
龍區。
梁君彥在會上指出，經民聯首次參選區議

會，冀將該黨的理念，包括帶動經濟、改善民
生、為香港前途、經濟發展、民生改善打拚等
帶進社區，盼集中香港工商、專業界與地區的
力量聯合，以發展香港經濟、民生，並扶助中
產，讓香港有更好的未來。他又表示，該黨務
實、理性，「多做實事，少講空話」，宗旨是
為全港利益、全港市民服務，「只要對香港發
展有利的事，對全港市民有利的我們都盡力去
做」。

梁君彥：能讓社區發展更好
梁君彥續指，莊健成是位熱心、溫和、有
誠意及有拚勁的人，加上他生於基層家庭，
靠自己白手興家，並於八十年代開始在元朗
區長期拚搏、耕耘，用自己的經驗和汗水服
務居民，強調莊對元朗區付出不少之餘，亦
對該區有着深厚的感情。莊健成出選元龍區
是冀能將過去在社區服務的經驗、商界打拚
的成功經驗帶入元龍區，讓社區發展得更
好、人際關係更和諧，並為整個社區增值，
呼籲市民支持他。
多位嘉賓亦在會上稱讚莊健成在元朗區議

會任職八年以來，作風務實理性，並為地區
居民反映意見，亦協助處理許多社區問題，
是元龍區居民的好幫手，深得街坊的認同和
支持。
參選元龍區的候選人亦有新民黨的王威信。

■莊健成造勢大會。 讀者提供


